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“哥已不在江湖，但江湖上还流

传着哥的故事。”

刚刚过去的周末，CUBA 全明

星赛在重庆南岸区江南体育中心举

行，在全明星比赛现场的名人墙上，

记者看到了昔日效力于清华大学男

篮、如今代表江苏男篮征战 CBA

的郑祺龙。

上一届CUBA全明星赛的球员

有 7 人进入 CBA，其中清华大学郑

祺龙、汕头大学朱松玮等球员在联

赛中都有出色表现，CUBA和CBA

的关联性越来越大，球迷们对CU-

BA也有了更多认识和关注。

进入CBA后表现惊艳，CUBA江湖上依然有他的传说
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本报记者 曹林波

上赛季 CUBA 中国大学生篮球联赛总决赛，清华大

学以 83∶75 战胜了中南大学，勇夺全国总冠军。清华大

学核心后卫、CUBA 全明星球员，来自潍坊的小伙子王

岚嵚全场拿下 16 分 8 篮板 4 助攻 1 抢断，帮助球队喜提

金篮板，也给大家留下了印象。

作为学弟，王岚嵚觉得学长郑祺龙给了他们很多信

心：“郑祺龙是一个非常优秀的球员，师兄给我们打了个

样。”

身高 183cm，体重 75kg，司职控球后卫的王岚嵚，

在潍坊一中读高二时就收到了清华大学发出的加盟邀

请。号称“最强高中生”的王岚嵚，可谓是年少成名。目

前他已经坐稳了清华大学主力球员的位置，还受邀参加

过 CBA 全明星周末、男篮国家队集训，俨然已经成为当

今CUBA赛场上最好的后卫之一。

和师兄郑祺龙一样，王岚嵚表示 CBA 也是他的梦

想：“我们这些大学生球员也是一样，渴望进入到更高的

一个平台，很多时候，天赋和努力是并存的。师兄给我们

打了个样，自然让我们更有信心。”

目前清华大学男篮主帅、前北京男篮球员陈磊，在这

次全明星大赛期间说起郑祺龙，评价他在CBA的表现是

自身实力的证明，“他在大学期间和在江苏男篮的位置、

打法是差不多的，所以他需要去适应的东西就更少，他本

身就是无球、空切、跑动比较好的球员，可能就比同龄的

大学生球员适应得更快一些。”

在师弟眼中
师兄做出了好榜样

郑祺龙在经历了前两个阶段CBA常规赛之后，对于

职业联赛有了切身的体验。在首秀一鸣惊人拿下 20 分

4个篮板1次助攻后，目前郑祺龙在江苏男篮已经坐稳了

主力轮换的位置，出场43次，场均时间31.4分钟，能够得

到 10 分 4.5 个篮板 1.2 个助攻 1.1 个抢断，在去年 11 月 9

日对天津的比赛中得到 24 分还创下了个人的得分纪

录。在本周末进行的CBA全明星周末中，他也被邀请参

加扣篮大赛。

24岁的郑祺龙在队中被大家叫作“龙哥”，但在菜鸟

赛季的他依然需要别人的照顾：“我们整个队都是年轻球

员，在李导（李楠）的影响下非常团结。队里队员对我的

不足都会进行指导，帮我进一步提升。”

作为“球二代”，昔日男篮黄金一代的父亲郑武对他

也有影响，郑祺龙坦言：“父亲也关注我的比赛，他还会从

他的视角来给我做出一些指导，对于我来说也很有帮助，

他的经验较我丰富太多。现在进攻选择不如老球员那样

老练，还是从防守与冲抢篮板上做起。”

而记者和郑武聊起郑祺龙在CBA的表现时，郑武除

了对他的能力充满信心，同时也指出了郑祺龙还有很多

需要努力的地方。

“他打完 CUBA、选完秀，没过多久就去江苏男篮报

到了，训练磨合时间不长，直接打联赛，而且今年联赛赛

程那么紧密，他上场时间不短，体能等各方面都存在差

距。毕竟大学球队的训练强度和职业球队是完全不一样

的。等他打完这个赛季，有了比较长的休赛期调整时间，

还有很多课需要补起来。”

在老爸眼中
适应CBA还需付出更多努力
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